

## Région → Actualités

SOLIDARITÉ ■ Un couple avec enfant logé grâce aux dons faits, depuis un an, à l'association Cent pour un du Cher

## Cent personnes pour donner un toit

L'association Cent pour un du Cher réunit des fonds pour loger des familles privées d'un toit. Une initiative qui a permis, en début d'année, à un couple avec enfant d'être logé dans un appartement de Bourges.

Valérie Mazerolle  
valerie.mazerolle@centpourun.com

Il y a un an, c'était une idée, une ambition, une exigence. Celle de pouvoir donner, au-delà des situations d'urgence, un toit à des familles avec enfant(s) et les accompagner jusqu'à ce qu'elles retrouvent leur autonomie. Initiée par Emmaüs du Cher et inspirée par un exemple de Tours\*, l'association Cent pour un dans le Cher voyait ainsi le jour, faisant le pari de rassembler une certaine de personnes autour d'un projet – permettre de loger un couple avec enfant – et autour d'un engagement, verser cinq euros par mois sur



ASSOCIATION. Jean-Paul Chazelle, Jean Gaucher, Patrick Thuizat (trésorier), François Leconte (président) et Philippe Salvetti, membres du conseil d'administration de Cent pour un du Cher.

deux ans. Il y a un an, c'était une ambition. Aujourd'hui, c'est une réalité. Depuis le début du mois, un couple d'Albaniens, trentenaires, arrivés en France en 2013, et leur enfant de deux ans se

conditionnel, qu'elle soit française, étrangère, en cours de régularisation ou sans papiers, demandeur d'asile ou débouté.

« Nous avons estimé que ce lieu n'était pas l'endroit le plus propice pour élever un enfant », confie Philip-

pe Salvetti, membre du conseil d'administration de Cent pour un du Cher et président d'Emmaüs Cher. Le père acquiesce. Enchaînant les mois de remerciement aux donateurs de l'association et, plus largement, aux donateurs.

## Une famille accompagnée dans la durée

Ce que l'on sait, aussi, c'est qu'ils ont, grâce à l'implication de citoyens, trouvé un toit et un accompagnement, dans la durée, afin de les aider dans leurs démarches, de favoriser l'accès aux services publics et aux soins, et d'assurer la scolarisation de l'enfant », souligne François Leconte, président de l'association, les yeux tournés vers le petit garçon, plongé, sur les genoux de sa mère, dans les pages d'un livre d'images offert pour ses deux ans, qu'il feuilletait hier.

« L'idée étant que le logement ne soit qu'un point de départ vers l'autono-

mie et non un point d'arrivée », poursuit Philippe Salvetti, précisant l'engagement pris par le père de consacrer du temps à la communauté d'Emmaüs, avec le statut de compagnon.

Pour François Leconte, parvenir à loger et accompagner, moins d'un an après la création de l'association, une famille, constitue une « belle réussite ». Dans laquelle il veut voir une preuve que des citoyens sont capables de pallier la défaillance des pouvoirs publics à assurer un logement décent aux familles avec enfant(s) à la rue ».

Et de citer, pour conclure l'échange, la fable du colibri qui verse une goutte d'eau pour aider les autres animaux à lutter contre l'incendie de la forêt : « Cette goutte d'eau est sa goutte d'eau, sa participation au travail collectif, son honneur. »

(\*) L'association Cent pour un de Tours, née il y a sept ans, loge et accompagne sept familles. Une vingtaine d'autres structures existent en France.

■ L'association, Cent pour un du Cher, domaine du Verrière, le Chapelle-Saint-Ursin. Site : www.100pour1-du-cher.fr



« Une première famille hébergée après moins d'un an, c'est une belle réussite. »

F. LECONTE Président de Cent pour un

## POLITIQUE

## Banque de France, les députés s'emparent du dossier

La réorganisation du réseau de la Banque de France sur l'ensemble du territoire nourrit des inquiétudes dans le Cher.

À Bourges, un plan de restructuration en deux étapes prévoit la diminution du nombre de salariés. Il passerait de 27 actuellement à 18 au 1<sup>er</sup> septembre 2018 du fait du rapatriement à Orléans du service de caisse et de la gestion fiduciaire, puis à 7 en 2020, avec le transfert des activités de gestion du surendettement et de cotation des entreprises vers Tours et Orléans (lire notre édition du 30 octobre 2017).

Le député LREM Loïc Kervran, dans un communiqué co-signé par les deux autres députés de la République en marche du Cher et diffusé hier, explique avoir rencontré, fin 2017, l'intersyndicale et le directeur de l'établissement pour faire un point sur l'activité de cette institution présente à Bourges depuis des décennies. Loïc Kervran a ensuite participé, mi-janvier, à une réunion organisée au siège de la Banque de France à Paris avec l'équipe du gou-

verneur. Dans ce communiqué, le député de la troisième circonscription rapporte l'analyse de la Banque de France qui assure « faire son possible pour garder un maillage territorial au niveau départemental, qu'elle estime nécessaire ».

De 27 salariés actuellement à 7 en 2020

Au vu de l'accélération du phénomène de désertification des territoires, les parlementaires du Cher s'engagent, toujours dans ce communiqué, « à porter devant le Premier ministre leurs préoccupations quant au regroupement systématique des services publics dans les métropoles régionales et à suivre attentivement les activités qui resteront localisées à Bourges, ainsi que l'avancement des négociations sociales afin qu'elles aboutissent à une situation équilibrée entre les différentes parties prenantes. »

## Le Berry républicain accueille Hub Tech



INNOVATION. Hier soir, près d'une trentaine de chefs d'entreprise du réseau Hub Tech Centre-Val de Loire ont visité les locaux du Berry républicain, à Bourges. Didier Lagedamon, le rédacteur en chef du journal, a répondu aux nombreuses interrogations des membres de la plateforme numérique collaborative territoriale. Cette dernière, née l'année passée, facilite l'émergence de projets, et vise à tisser des liens et créer des passerelles entre des entreprises du territoire, de jeunes entrepreneurs et des étudiants prêts à se lancer dans la vie active. (photo Stéphanie Para)

## VITE DIT

## IFOCAP ■ Conférence sur l'Égypte

Ifocap Berry, agriculteurs et citoyens, accueille une conférence mardi 6 février, à 19 heures, dans les locaux de la Maison de l'Agriculture, salle de l'Aubois, 2701 route d'Orléans à Saint-Doulchard. Elle aura pour thème « L'Égypte, une puissance fragile ? » et sera donnée par Eberhard Kierle, directeur de recherche au CNRS (Centre d'études et de recherches internationales, Sciences Po Paris).

Les participants seront sollicités afin que cette soirée-débat constitue un véritable échange. Participation

souhaitée : 4 euros. Renseignements au 02.48.23.45.00 ou par mail (ifocap.berry@orange.fr).

## PATRIMOINE ■ Réouverture de Noirlac

L'abbaye de Noirlac rouvre au public demain, jeudi 1<sup>er</sup> février. Jusqu'au 14 mars, le site est ouvert tous les jours, de 14 heures à 17 heures. Visites libres avec dépliant chaque jour de 14 heures à 17 heures. Visite guidée à 15 heures le week-end, les jours fériés et pendant les vacances scolaires. Possibilité de visite guidée en dehors de ces périodes, sur réservation au 02.48.62.01.01 et en supplément.